

Gestartet in Mundelsheim, heute mit Sitz in Bietigheim-Bissingen, ist die Firma Wiesbauer seit sechs Jahrzehnten aktiv im Krangeschäft. Eindrücke von Kran & Bühne.

legte sich Franz Wiesbauer sen. einen 15-Tonnen-Autokran zu. Dies war der Grundstein für das Unternehmen, das damals in Mundelsheim startete. 14 Jahre später verließ es die 3.000-Seelen-Gemeinde und zog ins nahegelegene Bietigheim-Bissingen. Geleitet wurde der Betrieb da von den Brüdern Dieter und Franz jun. sowie dessen Frau Ursula. In dieser Zeit erfolgte auch der Einstieg in den Geschäftsbereich Schwertransporte. 1983 kam mit der Übernahme der Heilbronner Firma Poignée ein zweiter Standort hinzu. Seit dem Einstieg der dritten Generation, bestehend aus Jochen, Thomas und seiner Ehefrau Sabine Wiesbauer, ab den 90er Jahren schreitet das Wachstum durch Niederlassungen in Leinfelden-Echterdingen und Schwaikheim noch weiter voran. Letzter Neuzugang war vor fünf Jahren die Niederlassung in Plankstadt bei Mannheim.

Seit Juli 2017 setzt die Inbetriebnahme eines 1.000-Tonnen-Raupenkrans vom Typ LR11000 einen weiteren Meilenstein in der Firmengeschichte. Mit einer Hakenhöhe von über 190 Metern wird das mächtige Eisenkonstrukt auch den Anforderungen bei der Errichtung von Windenergieanlagen gerecht und dehnt das Einsatzgebiet der schwäbischen Traditionsfirma auch über die Grenzen Deutschlands hinweg weiter aus. Seit Mai 2018, also pünktlich zum 60. Firmengeburtstag, steigt Florian Wiesbauer, Sohn von Thomas und Sabine, nach erfolgreicher Beendigung seines Masterstudiums als erster Teil der vierten Generation ins Unternehmen ein. Eine Wunschvorstellung, über die Onkel Jochen Wiesbauer zum 50-jährigen Jubiläum noch gewitzelt hatte.

Dass die familiale Kontinuität in der Unternehmensführung ein Erfolgsrezept ist, lässt sich auch an Zahlen festmachen: 2008 lag der Umsatz bei rund 22 Millionen Euro, die Mitarbeiterzahl bei 130. In den folgenden zehn Jahren ist das Unternehmen in allen Bereichen weiter gewachsen. Der Umsatz übertrifft 30 Millionen Euro, knapp 170 Leute sind bei Wiesbauer beschäftigt. Der Tag der offenen Tür zum Sechzigsten lockte bei bestem Wetter über 10.000 Besucher auf den Betriebshof in Bietigheim-Bissingen.

Zu sehen gab es für sie gut 40 Maschinen: Mobilkrane aller Klassen, Faltkrane, verschiedene Zugmaschinen und Tieflader-Typen, einen Oldtimer-Kran (ein alter MAN aus dem Jahr 1959), Minikrane, Industriekrane sowie Montageequipment. Als Neuheiten waren ein 300-Tonnen-Raupenkran und Alukrane ausgestellt, ein neuer Geschäftsbereichs des Unternehmens, das scheinbar ständig erweitert ... Kran & Bühne gratuliert ganz herzlich!



